Sachstandsbericht des Festkomitees zur 850-Jahrfeier

hin

Warum 850-Jahr-Feier? → Motivation

In einer Zeit, in der speziell die ländlichen Regionen in Ostdeutschland mit Abwanderung zu kämpfen haben, sollten wir das Stadtjubiläum als Chance sehen, Genthin als kleine liebensund lebenswerte Stadt im Grünen zwischen den (Arbeits-)Großstädten Magdeburg und Berlin zu präsentieren, in der man gern eine Familie gründet, seine Kinder behütet aufwachsen lässt und wo man mit Freude seinen Lebensabend verbringt.

Dabei sollte es nicht nur darum gehen, die hoffentlich vielen Gäste von diesem Lebensgefühl zu überzeugen so dass vielleicht einige darüber nachdenken, sich hier anzusiedeln. Nein es geht auch darum, dass die Genthiner selbst wieder ein bisschen mehr an ihre Stadt glauben.

Dieses Fest gibt uns den Anlass, alle Potentiale, die die Stadt bietet, für ein gemeinsames Ziel zu vereinen.

Zeitlicher Ablauf

- 21.06.2018
 - Stadtratsbeschluss zur Durchführung einer 850-Jahrfeier im Herbst 2021,
 - Geplant vom 10.09. bis 19.09.2021,
 - Das Kartoffelfest soll mit in die Feierlichkeiten einbezogen werden,
- 3. und 4. Quartal 2018
 - Öffentlicher Aufruf zur Teilnahme, u.a. per postalischer Einladung
 - 16 offizielle Anmeldungen,
- 30.01.2019
 - Konstituierende Sitzung des Festkomitees im Rathaus,
 - Neben dem Bürgermeister, dem Stadtratsvorsitzenden und der verantwortlichen Sachbearbeiterin Marina Conradi waren noch 14 Ehrenamtliche am Start,
- In den folgenden Monaten wurden durch engagierte Arbeit in zahlreichen Meetings u.a.
 - Organisationsstrukturen,
 - Organisationszeitplan,
 - Logo & Slogan,
 - und das Programm erarbeitet.
- 10.04.2019
 - Vorstellung Konzept bei einer BKS-Sitzung,
 - Frau Conradi hat über den bisherigen Arbeitsstand berichtet und anhand des Entwurfes bereits dort die Mittelanmeldung für die Jahre: 2019, 2020, 2021 angezeigt.
 - Reger Gedankenaustausch, bei dem u.a.
 - die Stadträte Gordon Heringshausen und Andy Martius ihre Teilnahme im Festkomitee bzw. in der noch zu startenden AG Finanzen zusagte,

man war sich damals schon einig, Veranstalter sollte auf jeden Fall die Stadt Genthin sein, schon allein wegen der Haftung! GEMA und verschiedenen anderen Genehmigungsverfahren,

Mai 2019

- Schulen. Kirchen, Unternehmen, alle für Anschreiben Vereine. Kindereinrichtungen u. a. erarbeitet,
- Auch Formblatt mit Rücksendung erstellt, zunächst war Rücksendetermin auf Anfang Juli anvisiert, später auf 30.09.2019 verschoben,
- Leider keine Versendung wegen fehlender Verantwortlichkeit,

15.06.2019

- 5. Sitzung des Festkomitees
- Festlegung des Logo & Slogan 850-Jahrfeier in Anwesenheit der Volksstimme,
- Stadtfarben, Wappen, Zahl und Text "Perle am Kanal Ankommen & Bleiben"
- Auf aktuellen Flyern der Stadt und des Tourismusvereins sowie Briefköpfen der SWG werden das Logo und der Slogan bereits eingesetzt.
- Auf dem offiziellen Briefkopf der Stadt Genthin haben es beide leider noch nicht geschafft.

04.07.2019 - Stadtratssitzung

- Frau Conradi hatte für die Berichterstattung beim Stadtrat dem Bürgermeister eine Power Präsentation angefertigt,
- Leider wurde sie dann nicht gezeigt (Urlaub von Fr. Conradi)

17.07.2019

- Das wurde im darauffolgenden Meeting des Festkomitees mit Bedauern aufgenommen und die Erstellung einer Informationsvorlage beschlossen
- In mehreren zusätzlichen Treffen wurde das Dokument über den Sommer erstellt.
- Zu der Zeit wurde ein Menüpunkt auf der Homepage der Stadt eingerichtet

05.09.2019

- Informationsvorlage wurde an alle Stadträte per E-Mail verschickt,
- Stellte den aktuellen Arbeitsstand dar,
- Inhalte sollten als Entwurf und als Diskussionsvorlage verstanden wissen,

September 2019

- Durch einen Beschluss des Aufsichtsrats der SWG sollte eine Anschubfinanzierung von 20.000 Euro fließen.
- Leider gab und gibt es keine Strukturen, dass diese Zuwendung angenommen werden kann.
- Auch weitere Unternehmen hatten schon 2019 Zusagen für Zuwendungen gemacht.

26.09.2019 - Stadtratssitzung

- Antrag der Fraktion DIE LINKE,
- Erste Reaktion auf die Informationsvorlage,
- Hinterfragen des Termins, der inhaltlichen Schwerpunkte und Organisation der Verantwortlichkeiten und der Finanzierung
- Festkomitee empfand das als Hilfe zur öffentlichen Wahrnehmung und ggf. als positive Kritik,

22.10.2019 & 13.11.2019 - Treffen beim Bürgermeister

- Ziel des Gespräches war die Schaffung von Strukturen für die Vorbereitung, Durchführung und Nacharbeit des Stadtfests,
- Pro und Kontra Stadt Genthin vs. Kooperationspartner
- Themenschwerpunkte waren Finanzierung und das Spendenkonzept

- Angebot der SWG zum Organisationbüro
- 03.12.2019 & 03.01.2020 Treffen mit Fr. Herrmann
- Anfang Januar 2020
 - Erstellung einer Beschlussvorlage,
 - Ziel: Eigener Vorschlag einer Organisationsstruktur für diese Stadtratssitzung, Berücksichtigung der Erkenntnisse der vergangenen Meetings mit Stadträten und Stadtverwaltung,
 - Wurde am 08.01.2020 der Verwaltung übergeben,
- 21.01.2020 10 Uhr (Heute Vormittag!)
 - Treffen beim Bürgermeister,
 - Ausführungen des Steuerberaters (Hr. Leipnitz)
 - Was darf die Stadt und was nicht?

In den letzten Meetings des Festkomitees ging es hauptsächlich nur noch darum, das ein Umfeld geschaffen werden muss, dass es dem Festkomitee und den Arbeitsgruppen ermöglicht, ohne Angst vor rechtlichen Problemen die weitere Arbeit fortzuführen. Der schleppende Fortgang dieser Klärung verursacht zunehmend Unmut. Innerhalb des Festkomitees ist man sich aber einig, dass nur diese Klärung die Grundlage für die weitere Arbeit des Festkomitees sein kann. Zur Bekräftigung dieser Meinung sind so viel wie möglich Mitglieder hier heute anwesend.

Folgende Fragen müssen bis zum 21.03.2020, also zur nächsten Stadtratssitzung, seitens der Stadtverwaltung und des Stadtrats geklärt werden:

- Organisationsstruktur,
 - o Wer ist für was verantwortlich?
 - o Wer ist bei Aufträgen und Verträgen Unterschriftsberechtigt?
 - o offizielle Kontaktdaten,
 - o Usw.
- Organisationsbüro,
 - o technische Ausrüstung Büro,
- Internetpräsenz für Vorbereitung der 850-Jahr-Feier,

Falls es nicht gelingt, bis zu dem angegebenen Zeitpunkt klare Strukturen festzulegen, wurde ich vom Festkomitee beauftragt darauf hinzuweisen, dass sich das Festkomitee in seiner aktuellen Zusammensetzung auflösen wird. Wir hoffen im Interesse der Bürgerinnen und Bürger der Stadt Genthin alle nicht, dass es dazu kommt.